



学校だより

2021年10月22日

No. 6

射水市立堀岡小学校
校長 池田 亨

夏休みからの新型コロナウイルス感染症拡大の第5波も収束に向かい、学校では、今月から学年、学校行事を4月当初の予定に沿って行っています。また、放課後児童子ども教室やスポーツ少年団の活動も再開され、子供たちは、元気に参加をしています。しかし、第6波の予測もされており、学校では引き続き、拡大防止のための家庭での健康チェックやマスク着用、手指消毒、3密回避の徹底に努めています。保護者や地域の皆様にも、ご理解とご協力をお願いいたします。

堀岡ウォーク 10月1日(金)

当日は、今にも雨が降りそうな曇り空でしたが、子供たちは、赤団の縦割り班から順に学校を出発しました。乗善寺では、本堂の阿弥陀仏を見てお参りをしている姿がとても微笑ましかったです。草岡神社では、グループごとに写真を撮りました。2つの狛犬の様子の違いに興味深く見ている子が多かったです。また、リーダーを中心にクイズに真剣に取り組んでいました。日頃は、何気なく通り過ぎている場所ですが、じっくり見るといろいろと新しい発見があり、堀岡地区の地域のよさや歴史について関心をもつ機会となりました。また、子供たちに声をかけてくださった地域の方もおられ、ありがたかったです。こうした経験を通して、子供たちが生まれ育った堀岡地区に愛情と誇りをもってくれることを願っています。この活動の様子は、10月18日(月)～24日(日)のケーブル放送でも放映されます。ご覧ください。



<草岡神社の狛犬>

就学児健康診断 10月6日(水)

来年度入学するお子さんの健康診断が行われました。お世話をしたのは、5年生の子供たちです。会場の設営や後片付け、就学児や保護者のみなさんの受付、順路の案内や健診の手伝い等、礼儀正しくきびきびとした態度で取り組んでいました。12名という少ない人数でしたが、6年生のような立派な態度でした。3学期後半には、6年生から委員会や縦割りの活動等の引継ぎをして5年生が、学校の活動のリーダーとなります。それまで6年生の姿を手本に多くのことを学んでいって欲しいと思います。

避難訓練(地震・津波) 10月8日(金)

9月のシェイクアウト訓練と清掃時の避難訓練(火災)に続き、地震・津波の避難訓練を行いました。毎年行っていることですが、災害はいつどこで、どんな形で襲ってくるか分かりません。子供たちは、真剣に合い言葉の「おはしも」を守り、規律ある行動で避難をしていました。いざというとき、子供たち自身が自分の命を守る行動ができるように日頃の備えを怠らず、今後も機会を捉えて行っていきたいと思います。ご家庭でも避難場所や経路の確認、防災グッズの確認等を行い、子供たちの防災意識を高めていただければと思います。

学習発表会10月17日（日）

今年のテーマは、～届けよう 笑顔 みんなの成長の花をさかせ 輝く最高のステージを！～です。昨年同様、学習した内容を表現する場として行いました。当日は、新型コロナウイルス感染症対策の観点から家族2名の参加でしたが、会場の心温まる拍手に子供たちも勇気付けられたことと思います。ありがとうございました。どの学年の子供たちもテーマ通り、練習の成果を十分発揮していました。何よりも一人一人の子供たちがしっかりと顔を上げ、堂々と台詞を言ったり、演技や演奏を行ったりしている姿に感動しました。堀岡っ子の可能性を実感するとともに頼もしく感じました。



< 1年 にている親子 にてない親子 >



< 2年 スイミー >



< 3年カラフル！～あつまれ子供たち～ >



< 4年 堀岡スポーツフェスティバル >



< 5年 堀岡芸術祭 >



< 6年 ブランコ乗りとピエロ >

望ましい学習習慣の確立と学力の向上に向けて

9月から5、6年生の子供たちに都道府県名を記したプリントを渡し、週に一度、どれだけ覚えているかプリントに書き込んでいます。中学生でもしっかり覚えていない生徒が多いと聞いたからです。本来、都道府県名は4年生の社会科の学習で覚えることになっていますが、なかなか全部覚えきれないのが現状です。大人でも位置と名前を一致して覚えるのは難しいです。この活動のねらいは、以下のことです。

- ・4年生の社会科で学習しており、中学校でも学習するので、卒業までに覚える。
- ・あきらめず何回も取り組んで継続して学習に取り組む習慣（態度）を育む。
- ・都道府県名を覚える学習の中で先生や友達、家族に聞いたりアドバイスを受けてりして自分なりの学習方法を見付け、工夫する習慣を育む。
- ・取り組んだ学習の成果を実感して、学習に取り組んだ自分に自信をもつ。
- ・都道府県名を知っていることを通して、他の知識の獲得や学習の成果に結び付ける。

10月からは、4年生も加わり取り組んでいます。ご家庭でもお子さんの様子を見ていただき、指導や声かけをお願いいたします。望ましい習慣になるには継続した取組が欠かせません。よい学習習慣は、学力の向上につながります。